
Protokoll der Sitzung
vom 23. September 2020

Beginn: 19:32 Uhr
Ende: 22:08 Uhr

Anwesend:

SEB: Kerstin Völker-Zahn, Sven Deichmann, Edgar Schreiber, Susanne Turlach, Isabelle Steipers,
Sandra Claßen-Eilers, Peter Licht, Martin Geldermann, Claudia Loof

Schulleitung:
OStD Tina Ruf (Schulleiterin), Tanja Engelhard (Studienleitern)

Elternbeiräte:
Der Klassen 5.1, 5.2, 5.3, 5.4, 5.5, 5.6, 5.7, 6.1, 6.2, 6.5, 6.6, 7.1, 7.2, 7.3, 7.4, 7.5, 7.6, 8.2, 8.3, 8.4,
8.5, 8.6, 9.1, 9.3, 9.4, 9.5, 10.3, 10.4, 10.5, 10.6, E, Q1, Q3

SV: Mareike Harms, Marlon Lerch

1. Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit, Beschluss zur Tagesordnung,
Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung

Die Vorsitzende Frau Völker-Zahn eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden.
Die Beschlussfähigkeit wird festgestellt. Das Protokoll der letzten Sitzung wird einstimmig mit einer
Enthaltung genehmigt. Die Tagesordnung wurde zeitgerecht versandt.

2. Bericht der Schulleitung

Frau Ruf begrüßt die Anwesenden und berichtet:
· Das Schulleitungsteam ist seit April vollständig besetzt. Frau Engelhard (Studienleiterin) und

Frau Schönfeld (stellvertretende Schulleiterin) komplettieren das Team.
· Coronabedingungen / Hygieneplan beanspruchen viel Zeit der SL bei der Umsetzung, der

Kommunikation mit Behörden, der notwendigen und wichtigen Information der Eltern...
· die Bussituation ist sehr problematisch, die Schule ist regelmäßig in Kontakt mit KVG, jedoch

mit geringem Erfolg, durch Eltern kommt Bewegung ins Geschehen
· gestaffelter Schulbeginn zum Entzerren der Situation in den Bussen aus Schulsicht keine gute

Lösung, da so aufgrund von fehlenden Fachlehrern und -räumen, Sachzwängen, kein
Stundenplan gestaltet werden kann. Lehrerwechsel wären zudem zu erwarten / die
Umsetzung des Ganztagsprogramms wäre schwierig / derzeit gibt es noch keine Anweisung
der Umsetzung / morgen (24.09.2020) findet ein Arbeitskreis mit Vertretern der Schule, des
MKK, des Schulamtes, Eltern- und Schülervertreter vom Kreis sowie der KVG statt

· zum Thema gestaffelter Unterrichtsbeginn entsteht eine Diskussion und Fragen werden
gestellt

· es kommt die Frage auf, warum keine Reisebusse zur Ausweitung der Buskapazitäten
eingesetzt werden, hier gibt es keine konkreten Antworten



· eine Abstimmung im Kreise des SEB für oder gegen gestaffelten Unterrichtsbeginn findet
statt:
Gegen einen gestaffelten Beginn sprechen sich, bis auf 2 Enthaltungen, alle Anwesenden
aus.

· Hygieneplan am GGG wird derzeit an die Bedingungen im Herbst / Winter angepasst, eine
Anfrage nach einem Zelt beim Schulträger für Mensa läuft

· an individuelle Lösungen für Distanzunterricht wird derzeit gearbeitet, etwa 6 SuS nehmen
nicht am Präsenzunterricht teil, Zahl variiert, Zustimmung für Videoübertragung fehlt teilweise,
es müssen in einer Klasse für alle SuS die Erklärungen vorliegen, sonst kann in dieser Klasse
keine Videoübertragung stattfinden,

· der Rücklauf der unterschriebenen Nutzungsordnung für office 365 ist wichtig, damit bei
eventuellen Schulschließungen mit den SuS online gearbeitet werden kann

· die Nutzungsordnung wird in Sachen Datenschutz optimiert
· die Schule geht davon aus, dass office 365 zunächst weiter genutzt werden wird, Kollegium

bildet sich fort
· einheitliche Regelungen, z.B. bei der Nutzung von office 365, für Distanzunterricht werden

gewünscht
· einheitliche Regelungen in Sachen Hygiene, Datenschutz .... sollten für alle Schulen in

Hessen gelten und die Erarbeitung der Konzepte nicht auf die Schulen abgewälzt werden
· Wunsch, dass office 365 auch mit dem Präsenzunterricht kombiniert wird, Material,

Tafelbilder.... sollte bei TEAMS hochgeladen werden, für HA, vor allem vorteilhaft für kranke
SuS, alle SuS sollen den Umgang nicht verlernen / Frau Ruf wird einen entsprechenden
Appell an das Kollegium richten

· Antrag die Diskussion zu beenden, angenommen bei 2 Enthaltungen
· 5er gut angekommen, Bericht zu Einschulungsfeiern, Projekttage zu office 365, zum sozialen

Lernen, 5er und 6er sollen Spielekisten für Pausen erhalten, Projekt im Jahrgang 5 (Lions
Quest) – Teamtraining im Klassenverband während des Reli- / Ethikunterrichtes

Tanja Engelhard (Studienleiterin) stellt sich vor und berichtet
· E-Phase (123 SuS), Begrüßungsfeier im neuen Bauabschnitt, die E-Phase ist jetzt komplett

verkurst, Orientierungskurse (Leistungskursen entsprechend) wurden von den SuS gewählt,
können zum Halbjahr noch einmal gewechselt werden

· Oberstufe hat einen Leistenplan, bestimmte Fächer liegen auf einer Leiste, Stundenplan
deshalb sehr kompakt, wenig Freistunden

· Q1 dürfen sich in Freistunden im B-Gebäude aufhalten / Flure mit Arbeitsplätzen, Freitreppe,
in leeren Klassenräumen

· Q3 in wissenschaftlicher Bibliothek, dann für andere Klassen geschlossen, Kurse nicht
mischen

· Für die E-Phase hat das Kennlernfrühstück, -grillen wegen Corona nicht stattgefunden / an
drei Tagen vor den Weihnachtsferien soll für die E-Phase ein Methodentraining in Projektform
durchgeführt werden

· Elternabende mit Wahlen (Jahrgänge 5, 7, 9, E, Q) haben stattgefunden, die Wahlen wurden
laut Erlass des HKM in diesem Jahr nicht geheim durchgeführt, gewählte Elternvertreter für E-
Phase: 5 Personen / Q-Phase: nur 1 Person

· Ein Pädagogischer Tag hat am 14.09.2020 stattgefunden - eine Zukunftswerkstatt, angeleitet
von einem externen Dozenten, Prof. Olaf Axel Burow. Dabei ging es darum, Ideen / Visionen
für ein gemeinsames Leitbild der Schule zu sammeln, „Welche Werte wollen wir hier in der
Schule implementieren“, „Wo wollen wir in zehn Jahren sein?“; die Weiterarbeit an diesem
Leitbild und weiterer erarbeiteter Punkte (Gestaltung Schulgelände, Fahrradständer,
Einteilung Stundentaktung......) findet in der Arbeitsgruppe „Pädagogischer Ausschuss“ statt.

· Frage aus Elternschaft nach digitalen Elternabenden, Herr Geldermann hat einen Leitfaden
dazu erarbeitet an Herrn Malz gesendet, SL fragt bei Herrn Malz nach/ grundsätzlich möglich /
können Wahlen stattfinden? Erlass: Wahlen nicht geheim, deshalb derzeit auch digital möglich

· Schwimmunterricht jetzt möglich, da geföhnt werden darf / insgesamt wenig Hallenbadzeiten



· Praktika 9 (nach Weihnachtsferien) und E und Q2 (2.+3. Woche vor den Sommerferien/ Q2
auf Antrag) sollen Stand jetzt stattfinden, Lösungen bei evtl. Schließungen müssen dann
gefunden werden

· Wie lange und was muss an Unterrichtsstoff aufgeholt werden / Q1 + Q3 Wiederholung bis zu
den Herbstferien / in SEK I nach Bedarf und Erkenntnis der Lehrkräfte

Bitte von Frau Ruf
· viele Dienste im Caféhaus sind nicht besetzt, es ist nicht möglich ausreichend Gerichte zu

produzieren, deshalb die Bitte an die Elternschaft dort auszuhelfen
· Tag der offenen Tür, geplant für November; die Durchführung sollte wie im Januar 2020

stattfinden, derzeit nicht umsetzbar, Überlegung einer digitalen Variante
· die drei Fördervereine wollen gemeinsam Renovierung, neue Ausstattung, technische

Ausstattung der Aula unterstützen, da die Aula das Herzstück der Schule sei; eine Bewerbung
der Schule um Kulturfonds des MKK wurde eingereicht (190000,-€ soll die Umsetzung der
Erneuerung insgesamt kosten); Spenden und Eigenleistung sind auch bei voll zugestandenem
Kulturfonds nötig

· Abstimmung Ganztagsangebot (AGs, Förderunterricht ausgebaut, benötigt mehr
Lehrerstunden) Zustimmung durch SEB erbeten (Ressourcenaufstockung innerhalb des
Profils 2) – einstimmig

· E-Mailverteiler für alle Eltern kann von Schulseite nicht erstellt werden, die Verwaltung ist
überlastet, Weiterleitung über Elternbeiräte nicht optimal, aber derzeit beste Lösung,
Ranzenpost digital an SuS ist kein Problem über office 365, kommt eventuell aber nicht bei
den Eltern an

· Vorschlag: Eingabemaske, in die Eltern aktiv ihre e-Mail-Adresse eingeben
· Vorschlag Herr Geldermann / Frau Loof: es gibt ein entsprechendes Programm:

„Elternnachricht“, das in einer Klasse getestet werden könnte
· sollte zentral von der Schule verwaltet werden
· Antworten auf Fragen: Nutzung office 365 dauerhaft geplant? Ja / Integration eigener

Endgeräte im Unterricht? Keine Chancengleichheit, Vergleichbarkeit in SEK I nicht möglich,
SEK II ja  / Sammelbestellungen nur wenn alle SuS zustimmen / Administration sehr
umfangreich

3. Bericht des SEB

· Jazzkeller-Revival zum Barbarossa-Markt 2020 hat stattgefunden, nächstes Jazzkeller-
Revival im Oktober abgesagt, im kommenden Jahr steht noch alles in Frage

· die Berufsberatung hat im Februar stattgefunden, dankenswerterweise von Frau Deutsch
organisiert, eine Durchführung im nächsten Jahr ist noch nicht klar

· Feedback Homeschooling siehe Anlage
· die Abstimmung des Hygienekonzepts sollte mit Schulleitung oder SEB im Dialog stattfinden,

nicht über deren Köpfe hinweg mit Anmerkungen direkt beim SSA
· Mitwirkung in Ausschüssen, Planungsgruppen (ein Ergebnis: Spanisch wird ab nächstem

Schuljahr als erste Fremdsprache nicht mehr angeboten, jedoch als 2./ WU ab Jg. 9 dann
Pflicht)

· Mitwirkung am Pädagogischen Tag
· Besuch der Gesamtkonferenz in Sommerferien
· Entwicklung Mailverteiler
· Mitwirkung an den Abi-Verabschiedungen 2020
· Mitwirkung an den Einschulungsfeiern 2020
· Zusammenarbeit mit den anderen Fördervereinen
· Planung Neugestaltung Aula
· Planung Tag der offenen Tür



· Kassenprüfung hat am 10.09.2020 stattgefunden, alles war (Belege bis 30.08.2020)
ordnungsgemäß

· Bisher feste Einnahmen des SEB fallen weg, da Feste (Keller, Grimmelweihnacht...) nicht
stattfinden können, deshalb die Bitte um Elternspende für z.B. Aulaumgestaltung

4. Bericht der Schülervertretung

· Die neu gewählte Schulsprecherin, Mareike Harms, stellt sich und die anwesendene Kassen-
wartin, Marlon Lerch, vor.

· Es wurde online gewählt, dabei wurden alle Ämter besetzt.
Im Schuljahr 2020/2021 sind dies die gewählten Mitglieder des SV-Vorstand:

Schulsprecher/in: Mareike Harms
Stellv. Schulsprecher/in: Paula Weidner
Stellv. Schulsprecher/in: Jan Reußwig
Kassenwart: Marlon Lerch
Beisitzer*innen: Johannes Rost, Marlon Lerch, Merle Bresan, Lorenz Schmitt, Kath-
leen Müller
Verbindungslehrkräfte: Steffen Freytag, Kim Hartmann

· Die Schülervertretung ist unter sv@grimmels.de und über die Website www.sv-grim-
mels.de erreichbar. Zudem unterhält die Schülervertretung einen Facebook- sowie Instagram-
auftritt. Dort werden aktuelle Neuigkeiten rund um das Schulleben geteilt.

· Bemühung um Zertifikat Schule ohne Rassismus werden fortgesetzt
· Projekt AIDS steht an
· Es sei derzeit schwierig, Projekte aufgrund von Corona umzusetzen

5. Wahl eines neuen Schriftführers

· Herr Sander scheidet als Schriftführer aus dem SEB aus, er berichtet über die Aufgaben des
Schriftführers

· Es wurde ein Wahlausschuss bestimmt (Frau Loof, Herr Licht, Frau Turlach)
· Frage nach freiwilligen Personen, die das Amt des Schriftführers übernehmen wollen
· Frau Utrillas-Lopez, Yvonne stellt sich zur Wahl
· Bei offener Wahl einstimmig bei einer Enthaltung gewählt (siehe Wahlprotokoll)

6. Sonstiges

verschoben

Auf Nachfrage soll keine zusätzliche SEB-Sitzung in diesem Halbjahr einberufen werden.
Nachdem es keine weiteren Wortmeldungen gibt, schließt die Vorsitzende die Sitzung um 22:08 Uhr.

Gez. Kerstin Völker-Zahn Gez. Sandra Claßen-Eilers
(Vorsitzende des SEB) (Protokollantin)
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